
 

令和２年度「オリンピック・パラリンピック・ムーブメント全国展開事業」 

事業実施報告書 

 

 

 

道府県・政令市名【長野県】 

学校名【中野市立高社中学校】 

１実践テーマ Ⅱ ･ Ⅳ ･ Ⅴ（複数選択可）  

２実施対象者 

 

（学 年 ･人 数） 

 

２学年 ７６人 

 

３展開の形式 （１） 学校における活動 

① 教科名（○）総合的な学習の時間 

② 行事名（○）キャリア教育講演会・人権教育講演会 

③ その他（       ） 

（２） 地域における活動 

① イベント名（        ） 

② その他  （        ） 

４ 目 標  

 （ねらい） 

オリンピック・パラリンピックを題材として、スポーツの価値、

共生社会への理解を深めるとともに、規範意識を養う。 

 

５ 取組内容 【ボッチャの体験】 
２年生：総合的な学習の時間（通年） 

 
２年生は総合的な学習の時間

を使い、パラリンピックについ

て学んでいます。昨年から、パ

ラスポーツの「ボッチャ」に取

り組んでいます。学年を１８チ

ームに分けて総当たりのゲーム

を楽しむなどしました。だいぶ

上達した生徒たちです。 
 
 

～生徒の感想～ 
 今日は総合でボッチャをやりました。自分たちのチームは３連勝しまし

た。今日、僕は、まあまあチームに貢献できたと思います。チームの他の

人たちが上手で、自分たちのチームは負けないのではないかと思いまし

た。この調子でトロフィーを取りたいと思います。 
 
 

Ⅰ スポーツ及びオリンピック、パラリンピックの意義や歴史に関する学び 

Ⅱ マナーとおもてなしの心を備えたボランティアの育成 

Ⅲ スポーツを通じたインクルーシブな社会（共生社会）の構築 

Ⅳ 日本の伝統、郷土の文化や世界の文化の理解、多様性を尊重する態度の育成 

Ⅴ スポーツに対する興味・関心の向上、スポーツを楽しむ心の育成 



【江上いずみさんのグローバルマナー講演】 
２年生：キャリア教育講演会（10月30日） 

 
日本航空の元キャビンアテ

ンダントで現在は筑波大学客

員教授の江上いずみさんを講

師にお迎えし、講演会を行いま

した。自らの豊富な経験をもと

に、第一印象を良くするための

身だしなみや挨拶の大切さに

ついてお話いただきました。 
 

～生徒の感想～ 
江上さんの話をお聞きして「あぁ、こんなにすばらしい話を聞くことが

できて、私は幸せ者だ」と感じました。「おもてなし」の本当の意味を知る

ことができました。日常生活でやっていた自分の習慣が、本当はマナー違

反だと分かるなど、将来の役に立つ話がたくさんありました。今日の講演

会は、私にとって人生で絶対忘れられないものになりました。 
 

 

【加藤正さんをお迎えしてのレクチャー・体験プログラム】 

２年生：人権教育月間（11月５日） 

 
人権教育月間に合わせて、

競泳をはじめアイススレッジ

スピードレースやパラ アイ

スホッケーで夏冬パラリンピ

ック合せて 5 回出場 した加

藤正さんを講師にお迎えし、

２年生を対象とし た「あすチ

ャレ！School を開催しまし

た。講師による車いすバスケットボールデモンストレーションの後、車い

すリレーを全員で体験しました。加藤さんからは、障がいのことだけでな

く、可能性に挑戦することの大切さについてのお話もお聞きしました。 
 
～生徒の感想～  
夢だと遠く感じるけど、その夢を目標に変えれば、一歩ずつ近づいて、

いつかはたどり着ける。だから あきらめないことが大切だと思った。夢や

目標に向かって、今の自分にできることから、やっていこうと思った。 
 

６主な成果 

 

オリンピック・パラリンピックを題材として、スポーツの価値、

共生社会への理解を深めることができた。 

 

７実践において

工夫した点 

（事業の特色） 

・オリンピック・パラリンピックに関係する方にお越しいただ

き、直接お話をお聞きする機会を設けた。 

・学校の負担を大きくしないよう、もともと予定されている学校

行事（キャリア教育講演会・人権教育月間）に取り入れた。 



８主な課題等 ・新型コロナウイルスの感染拡大予防のため、２年生の子どもた

ちが楽しみにしていたパラリンピックが延期になってしまっ

た。総合的な学習の時間に福祉施設の方とボッチャの交流会も

計画していたが、これも中止となってしまった。やむを得ない

ことではあるが、大変残念である。 

 

９来年度以降の

実施予定 

・来年度もこの事業が継続するのであれば、是非、引き続き取り

組んでいきたい。 

・現２年生は、パラリンピック（ボッチャ競技）の観戦を引き続

き予定している。パラリンピックが開催され、観戦出来ること

を期待している。 

 

 


